

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Jueves 3 de

Noviembre de 1796.

Los Innumerables Mártires de Zaragoza, y San Armengol, Obispo y Confesor. = Las Q. H. están en la Iglesia del Seminario, de Padres de la Misión: se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 6 h. 52 m.: se pone á las 5 h. 08 m.: la longitud del Sol es de 11 g. 48 m. de Escorpion; y su declinacion Austral de 15 g. 23 s. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 43 m. 46 s. = Hoy es el 4 de la Luna creciente: sale á las 10 h. 24 m. del dia; y se pone á las 7 h. 42 m. de la noche.

Dia 1.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	8 grad. 9	28 p.03 1.3	O. Nubecillas.
A las 2 de la tard.	11 6	28 03 5	O. N. O. Sereno.
A las 11 de la noc.	10 2	28 03 1	S. O. Idem.

Cantidad de evaporacion en el Octubre. 3 pulg. 7 lin.
 lluvia. 0 6

Continúa el Discurso de ayer.

Quinta locura. Supone Bernat Soca, que la Lengua Catalana tiene casos; pues dice, ser necesario saber, si *Taboll* está en nominativo ó en otro caso. He! Aquí fué Troya. Casos piensa hallar el bueno de Bernat Soca en la Lengua Catalana? — Sí Señor, casos. Vaya que esta es cosa del otro Jueves, y lo mismo que pedir peras al olmo. ¿No sabe este buen hombre, que caso entre los Gramáticos (como lo puede ver en el Diccionario de la Real Academia) es la diversa inflexion ó terminacion de un mismo nombre, como en *Pater, Patris, Patri* &c. de la Lengua Latina? ¿Y que esto no se observa en la Lengua Catalana;

pues, siempre se dirá: *Bernat Soca, Bernat Soca*, sin la menor alteracion? No hay que dar vueltas, porque erre que erre quiere casos en los nombres de la Lengua Catalana; y al oír esto creí morir de una carcajada. Además debía saber este literatísimo hombre, que la Etimología ó Analogía de una lengua se necesita para el arreglo de su Ortografía, en quanto es aquella parte ó libro de la Gramática, que da á conocer perfectamente las palabras con todos sus accidentes y propiedades, y no meramente en quanto enseña la variacion de los casos, en las lenguas en que los nombres son variables. Por exemplo: Dice la

Ortografía, que la palabra *Basto*, quando es verbo debe escribirse con *B*, y quando nombre debe escribirse con *V*. En este caso, dice el Señor Taboll, es preciso saber por la Etimología ó Analogía, que cosa es verbo y que cosa es nombre, para usar la *B* ó la *V* segun las reglas de Ortografía. Así mismo, dice la Ortografía, que quando la *I* es conjuncion, se debe usar la *Y* griega. Viene despues el Señor Taboll y dice: luego el libro de la Etimología ó Analogía nos debe enseñar la *I* que es conjuncion y la que no lo es. Pero, no nos cansemos, porque esta bobísima criatura, no sabe todavía en que sentido toman los Gramáticos la palabra Etimología; pues por Etimología no entiende *Bernat Soca* otra cosa, que la raiz y principio de las palabras; parecido á aquel cursante de Filosofía, que jamas pudo entender por la palabra *substancia*, sino el caldo de gallina. Sirvase Vd. decirle, Señor Editor, que por la palabra *Etimología* entienden los Gra-

máticos, el primer libro de la Gramática, que enseña y da á conocer las palabras con sus accidentes y propiedades, para ordenarlas, pronunciarlas y escribirlas despues correctamente. Y que de este libro se habla, quando decimos que la Etimología es necesaria, para arreglar la Ortografía de una lengua.

La sexta locura de *Bernat Soca* es la sanidad con que quiere suponer, que la Prosodia no trata sino de la cantidad de las sílabas, ó de los acentos. Si esto fuera así, Señor Editor, deberíamos testar ó borrar muchas reglas de la Prosodia Latina, que tratan solamente de la articulacion y valor de las letras, como son, por exemplo: *Molliter I veteres: Semper Jota sonum: X et Z gerunt: &c.* en las cuales no se habla de cantidad, ni de acento. La Prosodia, pues, se necesita, para arreglar la escritura ó para formar la Ortografía, no solo por razon de los acentos, como cree *Bernat Soca*, sino tambien en quanto valora las letras, y determina su articulacion.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Cartagena, en 4 dias, el Bergantin de S. M. el Tartaro, al mando del Teniente de Navío Don Joseph Maria de Heredia: despachado para la Esquadra.

De Christiansund y Málaga, en 8 semanas, el Cap. Hans Fasoner, Danes, Navío el General Elksted, con fierro y tablas, á los Sres. De Larrard y Compañía.

Avisos. Quien quiera tomar Leche de Burra, buena, acuda á la calle de la Palma de Santa Catali-

na, casa de Antonio Morrus, que vende yeso.

El Preceptor de la Escuela de primeras Letras, establecida en la calle den Ripoll, núm. 7, ofrece al Público enseñar á sus Discipulos lo relativo á su Profesion, en el largo tiempo de 8 años, ó el que fuere preciso y necesario, para que los Alumnos salgan perfectamente instruidos en leer, escribir y contar, segun el talento y aplicacion de cada uno.

Ventas. Quien quisiere comprar unas Casas con tres puertas, en la ca-

calle dels Flasaders, edificadas de nuevo, que redituán annualmente unas 600 ₧, se conferirá con Juan Nogués, Tornero, en dicha calle; y se previene, que solo necesita el Comprador para la compra unas 80 ₧, y por lo demas se le cargarán Censos y Censales.

En el Despacho de este Diario darán razon de un Sageto que tiene para vender un Caballito negro, de muy buena marcha, y hermoso à la vista.

Alquileres. En la calle den Robador, en la casa de un Estañero, primer piso, hay una Habitación con sala, alcoba y un quarto con todo lo necesario para un hombre solo, en donde le darán de comer y cuidarán de la ropa si le conviene.

A lo último del torrente de Junqueras hay para alquilar una Habitación junto con dos quadras, una abaxo y otra arriba, propio para Fábrica de pintar, texer, hilar con Máquinas ú otras varias cosas: en el Despacho de este Diario darán razon con quien se debe conferir.

Péridas. El Viernes pasado se perdió, desde S. Culgat hasta San Justo, un Relox con sobrecaxa de concha: se suplica à quien le hubiere hallado, que lo entregue en la calle de la Palma de San Justo, en casa del Dr. Esprigol, y se le darán 40 rs. de gratificación.

Desde la calle den Codols à San Francisco de Asis, la Merced, por la calle Ancha, y de aquí à la misma calle den Codols hasta la Fábrica de Salgado, se ha perdido un Anillo con una esmeralda, guardado de diamantes: qualquiera que le haya hallado, y quiera entregarlo en la misma Fábrica en el segundo piso, se le dará una buena gratificación.

En la tarde del dia 1º del corriente mes, pasando por varias calles, se perdió una Caja de tabaco, bastante grande, de plata sobredorada, y de figura oval: quien la hubiese encontrado, se servirá entregarla en el Despacho principal de este Periódico, y se le dará un duro de gratificación.

Quien tuviese noticia de dos Mantillas de musolina, la una con fison y la otra sin él, y un Guardapiés de indiana yá usado, lo entregará al Párroco del Pino, quien dará una gratificación.

El que haya encontrado una Beuja de terciopelo, que se perdió el dia 27 de Octubre por la noche, desde la calle del Carmen, Puerta Ferrisa hasta la calle del Pino, la entregará en la calle del Carmen, en casa de Salvador Mas, Chocolatero, que enseñará la compañera, y lo agradecerá mucho.

El Domingo pasado por la mañana, se perdió un Pañuelo de tela, blanco, con una raya encarnada, desde la Boquería hasta la vuelta de la Gloria: quien le haya hallado, se servirá entregarle al Zapatero del Hospital, que dará una gratificación.

Quien hubiese encontrado una Redecilla negra, la llevará al Despacho de este Diario; en donde darán razon del dueño.

Quien hubiese hallado un Sable, que se perdió el dia 28 de Octubre, en la calle dels Escudillers blancs, se servirá entregarlo en el referido Despacho del Diario, que se le dará una correspondiente gratificación.

El Sábado pasado se perdió en la Barceloneta una Oveja con su Cordero: quien los hubiese reco-

gido, los entregará en la dicha Barceloneta, en la Taberna de Marquet.

El día 30 de Octubre, por la mañana, se perdió una Perra de aguas, negra, recién esquilada, orejas largas sin esquilar, pecho blanco y otras señas que se darán: quien la hubiese encontrado, la entregará à los Sres. Bouhe mayor, Montobico y Compañía, calle dels Eseudillers, y se le dará una gratificación.

El día 22 del pasado se dexó olvidada una Lámpara con sus guarniciones, en una escalera: quien la hubiese recogido, se servirá entregarla al Padre Sacristan de Padres Triantarios, quien dará una buena gratificación.

Hallazgos. Hace cosa de unos 15 dias que se encontró un Pañuelo con una aguja: quien le hubiese perdido, acuda à la casa del Señor Juan Pont, Grabador de Indianas, que vive en la calle mas alta de S. Pedro, delante de la Fábrica del Sr. D. Juan Canaleta, que dando las señas lo devolverá.

El Sugeto à quien falte una cierta cantidad de Arróz, acuda al Padre Manuèl Xipell, de Padres Agonizantes, que lo entregará llegando à conocer su verdadero dueño.

Quien hubiese perdido una Hebilla de plata y un Zapato viejo, de niño, que se encontró el día 31 de Octubre, acuda à Mauricio Salom, que vive en la casa de la Sra. Condesa de Santa Coloma, mayor, que lo entregará dando las señas.

Sirvientes. En la calle de S. Antonio, en la última casa del callejon de la calle Nueva de San Francisco, darán razon de un Sugeto

que desea servir para cuidar Caballos, gobernar una Tartana, ó ir à Campaña.

Salvador Torras, Calderero, en en el primer callejon bixando la Boria, dará razon de un Criado de toda satisfacion y de una mediana edad, que desea servir à un Señor ó Señora solos, ó à algun matrimonio sin familia.

Una Doncella desea acomodarse por Camarera en una casa decente: sabe todas las obligaciones de su oficio: en el Despacho principal de este Periódico darán razon.

Un Mozo soltero, que sabe peynar y guisar, desea servir à algunos Sres. dentro de Barceloneta: dará razon el primer Sastre de la calle de Santa Ana, entrando por la Rambla, à mano izquierda.

Nodrizas. Quien necesite una Nodriz que tiene 17 años, y la leche de 7 dias, acuda à la Barceloneta, à las casas del Sr. Bacardí, à la Taberna de Manquet, que darán razon.

En la calle Bermell, en las casas nuevas den Harós, tercer piso, vive otra de toda confianza, que tiene la leche de 18 meses, y desea criar.

Magdalena Bentura, que tiene la leche de 7 meses, de primer parto, y su marido sirve en la Real Armada, desea criar en casa de los padres de la criatura: darán razon en la Fábrica den Canals, calle den Curtinas.

Teatro. Hoy à las cinco se representa por la Compañía Española la Comedia intitulada: *A una grande heroicidad pagar con otra mas grande*: con diferente Saynete de ayer y Tonadilla.